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崇明、闵行两区新联会开展结对共建活动

浦江镇：浦江耶稣堂完成整体移交
5月 5日，浦江耶稣堂完成工程验收，正式交由闵行区

基督教三自爱国运动委员会。新教堂的建成，将成为大浦
江一道亮丽的风景线。

吴泾镇：捡“走”垃圾留下爱
5 月 8日，吴泾镇 30 余名统战团队代表了参加“捡

‘走’垃圾，爱在吴泾”———吴泾人民看吴泾系列活动。大
家纷纷表示要为美丽家园的建设贡献自己的一份力量，展
现吴泾“泾”彩统战新气象。

马桥镇： 统战成员参观 “以春天的名
义”作品展
5 月 10 日，马桥镇 40 名统战成员前往上海海派艺术

馆参观“以春天的名义”———纪念新中国成立 70 周年上
海艺术家作品邀请展。

颛桥镇：统战成员赴龙华烈士陵园参观
近日，颛桥镇民族联分会、颛桥镇台联分会及党外挂

职干部一行赴龙华烈士陵园瞻仰、缅怀先烈。

梅陇镇：半淞园路街道民族联来梅陇参
观交流
近日，黄浦区半淞园路街道民族联来到梅陇镇，参观

了晶城邻里中心和绿亮科创园，两个街镇民族联分会还就
如何团结少数民族同胞，做好民族工作进行了交流讨论。

莘庄镇：商会改革助莘庄品牌再上新台阶
4 月 30 日，莘庄镇商会召开一届一次会员大会暨商

会改革工作会议。大会选举产生新一届理事会成员共 55
人，陈峻当选莘庄镇商会会长，王瑛等 10 人当选商会副
会长，钱文刚当选秘书长，何红萍当选监事长。

七宝镇：大上海国际花园“侨之家”走
进青浦
4 月 26 日，七宝镇大上海国际花园“侨之家”走进青

浦，和青浦退休管理委员会所属“秋之韵”书画社共同举
办主题为“大和谐”的笔会。今年 7月，双方还将联合举办
书画展。

虹桥镇：台企康师傅环保公益进校园
5 月 5日，虹桥镇台企康师傅主办的“小行动 大力

量”环保校园行公益活动走进上海市金汇实验学校。“小行
动 大力量”环保校园行是康师傅“绿色生活共参与”公益
活动的重要一环，通过携手虹桥镇政府，把环保公益活动引
入校园，通过寓教于乐的形式，培养学生绿色环保理念。

华漕镇：午间一小时，甜蜜一“点点”
近日，华漕镇统战部门在华漕“聚新汇”闵北工业区

旗舰站开展午间一小时活动———“和果子”点心制作，20
名新阶层人士通过制作小点心，让午间一小时甜蜜起来。

新虹街道：新阶层动起来 老人心暖起来
近日，全球性专业民间救援组织公羊会上海分会，作

为闵行区新虹街道新阶层人士代表组织为新虹敬老院、
新虹辖区老人捐赠生活用品 1000 余份，为老人们送去
了温暖。

拯救斑马线，统战成员在行动
5月 7日，一场特别的“拯救斑马线”活动席卷新虹街

道申长路与绍虹路交口。统战成员与闵行创全吉祥物“美
美好好”一起化身“斑马卫士”，提醒行人遵守交通规则。

浦锦街道：统战成员参观“以春天的名
义”作品展
近日，由闵行区委统战部主办的“以春天的名义”纪

念新中国成立 70 周年上海艺术家作品邀请展在上海海派
艺术馆进行展出。5月 7日下午，浦锦街道积极组织社区台
胞台属、侨眷、少数民族同胞等统战成员 50 余人前往参
观。

莘庄工业区：增值税改革助力新阶层人
士享政策红利
4 月 25 日下午，闵行区税务局第二十一税务所所长

余孙畅率队赴莘庄工业区莘闵阿基米德“新空间”开展深
化增值税改革政策培训，助力园区 23家企业的新阶层人
士代表充分享受政策红利。

海上新力量
新动在闵行

春申人物

5月 10 日，闵行区新的社会阶层
人士联谊会一行 20 人赴崇明开展结
对共建活动———崇明、闵行“凝聚新
力量 筑梦新时代”，两区新联会代
表 40 余人共话发展。
会员们以慢骑行的方式参观花漂

村和逅院，实地了解了崇明生态岛的
建设情况。
崇明区新联会会长黄萍和闵行区

新联会理事沈一帆代表两区新联会进
行了结对签约。
下午，会员们开展了国防教育培

训并进行演练，两区分别组成了崇明
新联会、崇明社联会、闵行新联会和闵

行虹新荟四个代表队进行了八轮国防
教育实战演练。
充分的交流与多元的互动，促进了

两区新联会会员的彼此了解。相信两区

新联会的骨干们，将在前期工作的基础
上，不断开拓思路、取长补短、完善机
制、融合共享，为“海上新力量”增加内
涵、凝聚智慧，孵化项目、展示风采。

厨余垃圾何去何从？
台胞谢睿慈教你变“废”为“宝”

被家家户户扔掉的厨余垃圾，摇身一变成了“金子”，不出
小区大门就能完成厨余垃圾的闭环处理……在闵行区古美路
街道，一种新型的厨余垃圾处理方式正悄然兴起：通过集中处
理，将小区居民每天产生的厨余垃圾变成黑土和有机肥后“还
给大自然”……这背后的推广人，正是台胞谢睿慈。

“说给自己听”

谢睿慈出生于台湾，祖籍河北，
骨子里认为自己“是个传承中华文化
长大的人”。她是厨余堆肥、活力农
耕、自然农法的实践者及推广者，在
中国开展环保教育实践已有十余年
之久。
其实，谢睿慈的专业是医学药

剂，而她与环保的渊源还得从 14 年
前说起。
2005年，谢睿慈因陪小女儿游学

而来到北京。在国内的生活，让她深
切地感受到环保的必要性。“大自然
是没有垃圾的，所有垃圾都是放错地
方的资源。作为一个中国人，我觉得
应该做点什么，太心疼祖祖辈辈辈留
下来的大地和山川呀！”
2006年，谢睿慈开始在自己经常

购买果蔬的农场做志愿者。也就是从
这时候开始，她把自己产生的厨余垃
圾收集了送回农场做堆肥。夏天时，
这些菜叶会发臭，帮她送菜的司机忍
不住发牢骚。难道没有更好的方式去
处理这些“垃圾”了吗？谢睿慈四处
打听，得知德国、日本等国家已经有
了较为成熟的技术，她高兴极了！
那时候，台湾也只做到了垃圾分

类投放，并没有对厨余垃圾进行妥善
的处理及利用，把它无害化后送回自
然循环链的土壤里，谢睿慈不断鼓励
台湾的朋友推广并践行厨余垃圾堆
肥。而谢睿慈自己，则购买了几个厨余
垃圾桶，飞回了北京，成了全国第一个
推广、践行厨余垃圾处理的个人。
接下来的日子，每个星期六成了

她的“公益日”，谢睿慈就带上厨余垃
圾桶到集市上摆摊，宣讲垃圾分类知
识和厨余垃圾堆肥的方法。那时候，
很多北京人还不知道“垃圾分类”为
何物，不少人把谢睿慈当“傻子”。
有人不解地问她：“你说的这些，别人
听得懂吗？”谢睿慈答：“没关系，说
久了就会懂，我先说给自己听！”
两年过去了，没有人问她拿过一

个桶。“能干多久我根本不知道，但我
这个人有个小小的优点，那就是特别能
从‘做’中调整自己并坚持下去。”谢
睿慈首先打动的是和她一起摆摊的伙
伴们。每次收摊后，卖豆腐的给谢睿慈
送上两块豆腐，卖白菜的送上一颗白菜
……“垃圾分类”这四个字，渐渐印在
他们的脑海里了。
经过差不多三年的时间，谢睿慈的

坚持有了些效果。一开始是有环保概念
的幼儿园家长来请她去园里做宣讲和
实践，再后来，公益性的自组织、基金
会、公益机构、社区、政府部门等也慢慢
找上门来。
2011 年，小女儿回到了加拿大，而

谢睿慈却留了下来。孩子很支持她的公
益服务：“妈妈，你做的事情很有意义，
你就继续留在国内吧！国内环保需要人
推广。”现在，除了每两个月左右飞回
加拿大看望家人，其他的时间，谢睿慈
都在国内为垃圾分类忙碌着。“忙着忙
着，还挺充实的。”

厨余垃圾究竟何去何从？

“我们产生的垃圾中，有 70%左右
是厨余垃圾，剩下的 30%中大部分是
可以回收的，剩下真正需要焚烧处理的
只有 10%左右，为了这 10%我们付出
了太多的代价。”厨余垃圾究竟该何去
何从？谢睿慈从自己的实践中总结出的
答案就是：让厨余垃圾变成土壤和肥料
回到大自然去。
“其实厨余垃圾处理的门槛很低，方

法也很简单，容易操作。”谢睿慈说。不管
是水果、蔬菜、肉，还是果仁的壳全都可以
利用，只要将它们倒进厨余桶里，在上面
加入技术含量够好的厨余发酵粉，等待一
周左右就可以产生液态肥和固体肥。
2018 年，谢睿慈从北京移居上海，

更多地在上海分享她的厨余垃圾处理
经验。她做的最多的是到各个学校、社
区和社会组织做公益宣讲，华东台商子
女学校、上海交通大学附属实验小学、
好地方社区、梅陇四村、金汇豪庭小区、

绿主妇、绿色光年、天山河畔、南翔芳
林、仁恒河滨……都有她的足迹。有人
和她开玩笑说：全中国都有你的学生。
讲着讲着，一部分人开始跟着她

做。“厨余垃圾的闭环处理，古美路街道
做得挺好。”近期，古美路街道相关部门
找到谢睿慈，请她出面指导，选择两三
个社区作为试点，让居民中已践行厨余
垃圾循环利用的先行者们做志愿者，辅
助其他居民动手操作厨余堆肥，再集中
投放设备，并加入厨余粉后发酵变为有
机肥和沃土。对种菜、培土感兴趣的居
民，可以按需求来取走有机土壤。另一
方面，谢睿慈还建议古美路街道和周边
农场合作，将有机肥送往农场，作为回
报，农场将部分种出来的蔬菜供应给小
区对应的学校。“这样，我们的孩子在校
午餐就可以吃上有机蔬菜”。

“我只管往前走”

“我只管往前走，至于能影响多少
人，我不想去统计，真心把这个理念快
乐践行就是了。”这是谢睿慈一直秉承
的心态。
除了线下的宣讲之外，谢睿慈还

在宣讲后加入主办方组建的微信群，
互动式解答大家的疑问，指导主办方
建立厨余垃圾堆肥处理的数据。
为了让更多的人知道在小区里就

可以改变环境，作为古美路街道金汇
豪庭小区“汇·环保”酵素园的指导老
师，谢睿慈近期正通过该项目在古美
路街道申请非营利性社团组织 “培
田”。田有两个意思，一是大地的土壤，
二是人的心田。“每个人心里都要有着
保护环境的意识。只有爱护我们的土
地，大自然才会回馈你。”
“垃圾分类是每个人应尽的本分，

我们还有很长的路要走。为了孩子的未
来，我们应该马上做，不能等。”谢睿慈
说，一路走来，虽然初期很艰难，但一路
上看到很多人在和自己一起努力，让她
感受到了被支持的力量。而在闵行，政
府的积极姿态，让她看到了希望。


